

Italia, principal país competidor de España en la producción conservera vegetal

MURCIA. — Entre las manifestaciones públicas de los productos agrícolas ha sido la más destacada, la I Feria Nacional de la Conserva Vegetal que se ha instalado en el marco de la IV Feria de Muestras del Sudoeste de España.

Desde la maquinaria empleada en la confección de envases hasta los productos elaborados, toda la industria conservera está representada allí. Han concurrido expositores de la Rioja, de Valencia y de la región murciana. Desde los preparados de gran volumen exportable, como la pulpa de albaricoque y de la conserva de melocotón, hasta los menos divulgados de pomelo, toda la rica variedad de frutas y verduras en conserva se exhibe.

LAS JORNADAS CONSERVERAS

Paralelamente a lo que se han celebrado en Murcia las Jornadas Conserveras, en las que se han reunido, junto con representantes de la industria y del Sindicato Nacional de Frutas y Productos Agrícolas, otras prestigiosas personalidades de la agricultura levantina, especialistas del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y comerciantes relacionados con las ramas de la conserva.

(Pasa a cuarta página)

Al cumplir los 84 años, Somerset Maughan decide «abandonar la pluma»

«Volveré a entrevistarle cuando cumpla los 94», le dijo un periodista americano

CAP FERRAT (Francia) - Somerset Maughan cumplió hoy 84 años y resolvió que ha llegado el momento de abandonar la pluma.

Tiene por delante los toques finales a la serie de ensayos, que ha titulado «Points View» (Puntos de Vista), tarea que debe quedar terminada dentro de unos meses. Entonces, según lo dice a todos, dejará de escribir para viajar, volverá a visitar los lugares que ama, como Venecia, «y simplemente distrayéndome».

No obstante su edad, hay incrédulos de su futuro retiro. Recuerdan que su viejo amigo George Bernard Shaw siempre iba a retirarse también y, sin embargo, seguía escribiendo y estaba empeñado en una pieza poco antes de morir a la edad de 93.

En la biblioteca de su hermosa residencia que domina el Mediterráneo recibió al corresponsal de la United Press y trató de convencerlo de que lo del retiro va en serio.

Señaló que había estado escribiendo durante más de 60



Exportaciones españolas de hierro a través del puerto de Avilés

En el primer trimestre del año en curso cargaron 62 buques mercantes

AVILES. — Durante el primer trimestre del año en curso, por el puerto de servicio de la Empresa Nacional Siderúrgica, en la dársena de San Agustín, del puerto comercial de Avilés, salieron 62 buques mercantes con 56.510.498 kilogramos de lingotes de hierro, producido en el alto horno «Carmen», número 1, de la factoría, que fue inaugurada el mes de septiembre del pasado año 1957.

De esta exportación de lingotes de hierro, efectuada por vía marítima, 5.000.000 de kilogra-

mos fueron remitidos a una empresa de Génova (Italia) y el resto a diversos puertos españoles.

A estos envíos deberán añadirse los efectuados por ferrocarril y carretera.

En el mismo período de tiempo, llegaron al puerto de Avilés, con destino a la factoría Siderúrgica Nacional, 57 buques mercantes, con cargamentos hasta un total de 175.500.680 kilogramos de mineral de hierro, de diversos yacimientos del sur de España, para su transformación en arrabio.

Asimismo, en el mismo trimestre del año actual, se importaron de Virginia (Estados Unidos), para su consumo, en las baterías de cok de la Empresa Nacional Siderúrgica, 29 millones 699.576 kilogramos de carbón mineral, transportados

(Concluye en página cuarta)

Regresa a Barcelona el catedrático don Guillermo Díaz-Plaja, después de pronunciar varias conferencias en Alemania

BONN. — Tras una excursión literario-científica ha regresado a Barcelona el catedrático y escritor don Guillermo Díaz-Plaja, que durante su recorrido por el sur de Alemania dio conferencias en las Universidades de Bonn, Maguncia, Tubinga y Heidelberg, así como en el Instituto Español de Munich, que dirige el profesor don Carlos Clavería.

En Bonn, el profesor Díaz-Plaja pronunció una brillante conferencia sobre «Las constantes de la Literatura Española a través de los siglos». En Munich habló de «Juan Ramón Jiménez, en su poesía»; abordó asimismo temas idóneos en las demás Universidades.

Núm. 260 - Año VI

Arrecife de Lanzarote
20 - Mayo - 1958

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

LOS CAMPESINOS Y OBREROS ESPECIALIZADOS SERAN PREFERIDOS EN LA INMIGRACION VENEZOLANA

Medidas adoptadas por el nuevo Gobierno

CARACAS. — Según instrucciones que se están notificando a las Comisiones de Inmigración en Europa, el Gobierno del contralmirante Wolfgang Larrazábal iniciará una nueva política migratoria que prevea la necesidad de que los nuevos contingentes de inmigrantes sean fundamentalmente campesinos y obreros especializados.

Con este nuevo plan no se trata de limitar la inmigración, sino de realizarla ordenada y legalmente, y siempre según las necesidades del país. Venezuela necesita obreros especializados y agricultores. De ahora en adelante habrán de ser éstos los emigrantes preferidos, para evitar que los contingentes de inmigrantes sin oficio definido creen en el mercado laboral problemas de desempleo que agraven la situación nacional.

«Venezuela — dijo un portavoz del Gobierno — tiene las puertas abiertas para la inmigración. Necesitamos elementos que se incorporen al esfuerzo de todos los venezolanos y extranjeros para robustecer el desarrollo económico. Pero de acuerdo con las experiencias que se

(Pasa a página cuarta)

AUMENTA EL NUMERO DE INGLESES

LONDRES. — En un momento en que la mayoría de los Gobiernos facilitan notas sobre estadísticas decepcionantes en torno a grandes disminuciones en la producción y aumento del desempleo, la Oficina de Estadísticas anuncia que en los primeros tres meses del año en curso han nacido en Gran Bretaña 190.632 niños, cifra que supera a la de cualquier trimestre desde 1949.



PERFIL ISLEÑO

Las cebollas y los créditos agrícolas

La producción de cebollas durante la presente campaña, de la que ya hemos dado cuenta en anteriores informaciones, ha sido bastante considerable, pese a la escasez de lluvias y gracias a nuestros providenciales sistemas de enarenados. La salida de este producto, sin embargo, ha creado un grave y auténtico problema isleño, pues si bien las primeras partidas se pagaron al agricultor a razón de 1 ptas. kilo—cantidad bastante reducida—ahora ha cesado totalmente su demanda, en los mercados nacionales y extranjeros, cotizándose al irrisorio precio de 0'50 ptas kilogramo.

Si no se arbitra una fórmula justa y viable para buscarle la necesaria salida, cientos de miles de kilos del apreciado bulbo se perderán este año sobre las tierras y campos de Lanzarote, contribuyendo a agravar la situación económica de los agricultores insulares, muy castigada ya como consecuencia de la pasada sequía.

Como por otra parte los labradores continúan sin poder cobrar los créditos de Colonización, ya concedidos desde hace mucho tiempo, el hecho va adquiriendo un matiz de verdadero dramatismo económico, de cuyo caso trataremos ampliamente en nuestra próxima edición,

GUI TO



Lea ANTENA

Solemne acto religioso en el día de la Ascensión del Señor

Dos niños franceses recibieron la Primera Comunión

Gran solemnidad revistió el acto religioso celebrado el día de la Ascensión del Señor en la iglesia parroquial de San Ginés, en el que por vez primera recibieron la Sagrada Comunión numerosísimos niños de ambos sexos pertenecientes a las Escuelas Nacionales, Academias de Enseñanza y Colegio de religiosas.

Entre ellos figuraban los pequeños Jean Charles y Charles Roger Lebano, de nacionalidad francesa, quienes durante más de seis meses han sido alumnos del Colegio de la Inmaculada, regido por hermanas de la Caridad.

Con este motivo los niños franceses han recibido muchas felicitaciones, pues tanto ellos como sus padres cuentan en la ciudad con numerosos afectos y simpatías.

Un perrito perdiguero de raza inglesa viaja en avión desde Barcelona a Arrecife

Con transbordo en tres diferentes aparatos

En el avión correo de Iberia ha viajado desde Barcelona a Arrecife, vía Madrid y Las Palmas, un precioso perrito perdiguero de dos meses de edad—de raza «Pointer», inglesa— que ha adquirido en la ciudad condal, por 700 pesetas, el Maestro Nacional y miembro directivo de la Sociedad de Cazadores de Lanzarote don Domingo Fajardo Ortiz.

El animalito realizó el viaje de casi dos días a través de los «espacios siderales», ubicado en una diminuta caja de madera cubierta en su fondo por una cama de paja, disponiendo como único alimento de varios trozos de pan y pequeñas porciones de mantequilla. El «billete» para su traslado costó 385 pesetas y durante la travesía no le fue posible beber agua. En la parte superior de la caja figuraba, en destacados caracteres, una inscripción que decía: ¡Ojol! ¡Perro vivol! A pesar de todo, aquí llegó medio muerto. Al ser depositado en las oficinas de Iberia de Arrecife, el animal, encerrado aún en su estamanto «Sputnik», daba

Comentario de "Diario de Avisos", de La Palma, sobre el nuevo servicio marítimo con Lanzarote

Agradecemos a nuestro compañero Domingo Acosta Padrón las cariñosas frases que dedica al nuevo servicio marítimo—desgraciadamente ya desaparecido— en el «Diario de Avisos» de Santa Cruz de La Palma:

«La noticia, vista en la prensa de Gran Canaria, nos llena de regocijo. Una noticia plena de realidad trascendente para una Isla hermana. Tan sólo de alentadora promesa para nosotros. Algo es algo...

Por dicha prensa nos enteramos de un nuevo servicio marítimo a Lanzarote. Fué inaugurado un miércoles desde Las Palmas. Un servicio, al parecer, a cargo del buque reserva. Para el caso es lo mismo. Va vestido con el ropaje de la realidad embellecida por una aureola de consecuencias favorables. Celebramos el acontecimiento

de todo corazón. No puede ni debe ser de otra suerte. Nos complace que la isla fraterna progrese. A l propio tiempo, contemplamos lo sucedido un aviso de similar mejora para La Palma. Que desemboque en ese anhelado barco de los sábados.

No se busque la ironía en el decir. Confiamos en el buen sentido de la Compañía y en el apoyo de los poderes públicos. Dos correos semanales son insuficientes a todas luces. Dejan un bache demasiado ancho entre sí. Cuatro días, cuando no cinco, son demasiados.

Consideramos pues, que la empresa, no tardará en montar ese necesario servicio apremiante, que, no se hará esperar y con beneficio mutuo. Sobre todo con miras al turismo y a los negocios. Sin olvidar el detalle de la correspondencia que llega, y con un lamentable retraso.

La noticia es buena sin duda alguna. Realidad para Lanzarote. Promesa para La Palma. Nuevo nexo de relación y de comercio. Otro puente tendido hacia el exterior.

Puede que al montarse ese necesario servicio se tenga un poco más de prisa. Algo que revista ritmo de actividad ilusio nada.

Ahora el tiempo se desliza parsimonioso, redondeado. Sin aristas ni quiebros buscos. Nada de interés rompe su empaque señorial y flemático.

Con otro servicio más,— el apremiante y necesario—, la vida adquirirá nuevos perfiles. El derrame turístico de la Isla mayor, se incrementará y, tal vez la fama merecida de nuestra gama paisajística sin parangón, se expanda por lejanos países.

Y al hablar de esto, nos hallamos con el viejo y sediendo puerto. Es imposible sustraerse a su influencia. Más difícil ignorar que el porvenir de La Palma está íntimamente ligado a aquél.

Ya va adquiriendo perfil de axioma el pensamiento siguiente: no podrá existir una Isla próspera con un puerto insuficiente. No se podrá avanzar por la vía del progreso (con una Ciudad capital enteca y dormitan: (Pasa a página cuarta)

sensibles muestras de inquietud, profiriendo lastimeros aullidos, hasta que fue definitivamente «liberado» por su dueño. Ya en la calle, desentumeció sus músculos, dirigiéndose inmediatamente al cajón que le sirvió de «cárcel volante», emprendiéndola a dentelladas con una de las tablas, como si quisiese desquitarse del hambre y sed que pasó.

Hasta ahora, su dueño no ha logrado darle de comer sino algunas cucharaditas de leche, que él mismo le lleva a la boca. También, ha conseguido, aunque con bastante dificultad, que el pequeño perrito succione directamente del ubre de una cabra. Ante la debilidad general contraída por falta de apetito, el señor Fajardo Ortiz ha decidido suministrarle vitaminas por vía bucal. Al interrogar a don Domingo Fajardo sobre el nombre que pensaba poner al valiente y sufrido perrito, nos contestó: Pues... ¿cuál ha de ser? Aunque sea macho, le llamaré «Laika II». Creo que es el nombre que mejor le cuadra.

COLABORADORES DE «ANTENA»

Lo que el viento no se llevó

Por Julio Viera

¡Cuántos flechazos habrá lanzado Cupido, cuántos! El Mitológico y pícaro angelito siempre afina su puntería, y con su Arco de Oro pulsa el amor, eterna Ofrenda de la Vida.

Los nombres de muchos enamorados quedaron grabados en los troncos de los árboles, dentro de silveteados corazones. Algunos, con el andar del Tiempo y el cambio de las Estaciones, subieron a las copas; otros, hasta el Cielo.

Nidos de fuego nacieron de cálidos idilios. Bandadas de pájaros cantaron improvisadas marchas nupciales. Blancas palabras vistieron de novia inmesos bosques. Muchos frutos florecieron y muchos se secaron. Ardientes desecó que llegaron hasta el delirio, se apagaron en promesas. Besos que nacieron en la Primavera se marchitaron en el Otoño. Apretados nudos de serpientes ahogaron tiernos corazones. Árboles desnudos alzaron sus brazos en cruz pidiendo misericordia... Suaves columpios que en la sombra fresca se mecieron quedaron inmóviles. Verdes caminos y pisadas verdas se perdieron en una noche sin estrellas... Hojas de la Vida que el torbellino de polvo arrastró bruscamente. Pero las raíces que quedaron firmes en tierra dura fue lo que el viento no se llevó.

Y florece otra nueva Primavera. Llena de nuevas Promesas y nuevas Pasiones...

Bélgica, abril de 1958

Sincera felicitación

Por Aureliano Montero Gabarrón

Una obra es el resultado de todo un quehacer, de un proceso constructivo al que nunca faltan tropiezos y dificultades. Y es por esto, que cuando aplaudimos a la obra, ya concluida, lo hacemos pensando en las ilusiones que la hicieron nacer, en los obstáculos que la entorpecieron durante su desarrollo, y en las esperanzas que la llenaron de fe como compañera necesaria para alcanzar su meta.

Una obra, pues, no es andar por caminos fáciles. Muy al contrario. Es marchar por el camino reservado a los más constantes, a los de espíritu abnegado, a los valientes, en una palabra.

Ante la obra que nace, haremos por medir sus posibilidades frente al medio ambiente que la recibe; pero con optimismo. Siendo en su proceso formativo cuando debemos prestar nuestro apoyo sincero con el espíritu sano de crítica constructiva.

Estas razones son las que siempre nos animan a señalar los aciertos y desaciertos de nuestras autoridades municipales. Las mismas razones que nos impulsan a felicitar a nuestras autoridades locales por la ingente labor que están realizando para el engrandecimiento de Arrecife, y, particularmente hoy, por la feliz iniciativa por parte de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento a fin de que nuestra capital cuente pronto con su Academia y Banda de Música.

Tal buena nueva nos llena de contento. Nos felicitamos al felicitar a nuestro Ayuntamiento. Porque es una de las formas en que las vocaciones e

inquietudes artísticas de Lanzarote serán atendidas a través de la música, la más hermosa manifestación del Arte.

Haciase incomprensible, cómo Lanzarote, que ha dado valores a la pintura a la poesía, a la literatura..., había de sufrir resignadamente la carencia de un Centro dedicado a la enseñanza de la Música; como si el hecho de ser nuestra geografía insular volcánica y aparentemente estéril, sirviera de motivo para restar derechos a sus naturales a todo lo que lleve al esparcimiento del espíritu.

Las dificultades a salvar son muchas. Ciertamente. Pero no olvidemos que son las dificultades las que precisamente elevan el verdadero valor de toda obra. Y de seguro que no ha de faltar el apoyo desinteresado del buen lanzaroteño.

Cabe desear, pues, que la iniciativa de nuestro Ayuntamiento de crear una Academia de Música en Arrecife no quede en una aspiración irrealizable. Que pronto se haga realidad. Pero plétorica de vitalidad artística que la asegure larga y próspera existencia.

Mas, por hoy, vaya nuestra sincera felicitación.

Arrecife, mayo de 1958

Colegio-Academia San Carlos

Alfárez Cabrera Tavío, 6

Teléfono, 142

Ingreso - Bachillerato

Coñac "CABALLERO"

¡Caballero... qué coñac!

BODEGAS: LUIS CABALLERO

Puerto de Santa María

IBERIA Líneas Aéreas de España, S.A.

Ahora puede utilizar los servicios dominicales para su viaje. Vuelos diarios, incluso domingos, con el resto de las Islas. Enlaces inmediatos con cualquier punto de la Península. Disponibilidad de plazas en todos los vuelos. Consulte en nuestras oficinas, en General Franco 10, el nuevo sistema de VENTA A PLAZOS de billetes para pagar hasta en 20 meses.

Utilice la vía aérea para sus envíos de mercancías a cualquier lugar del mundo.

Visítenos y le atenderemos gustosamente en todo lo relacionado con su próximo viaje.

Oficinas en General Franco, 10. Teléfono, 21
Arrecife de Lanzarote

Orange CRUSH

Elaborado con jugo de naranjas frescas.
PIDALO EN TODOS LOS BARES

Imprenta Guadalupe

Teléfono, 256

MATERIALES DE CONSTRUCCION

Hijos de Diego Betancort, S. A.

Contamos con existencia permanente de viguetas Castilla, bovedillas y bloques de hormigón vibrado para toda clase de construcciones.

Para informes dirigirse a su Agente en ésta: Enrique Díaz Bethencourt — Plaza de las Palmas, 1 — Teléfono, 165
ARRECIFE

Clínica «Dr. GONZALEZ MEDINA»

CIRUGIA GENERAL Y PARTOS

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

«CLIPPER»

Italia, principal...

(Viene de primera página)

ria. En ellas se han discutido los problemas de la industria, los de la producción; se han tratado diversos temas técnicos y cuestiones científicas; finalmente, han sido propuestas conclusiones que han de elevarse a la consideración gubernamental.

Ante la imposibilidad de dar una referencia de lo tratado en las Jornadas, sólo destacaremos dos puntos cuya significación para el futuro ha de ser muy concreta.

Es el primero la pérdida parcial, en medio de una expansión de las exportaciones conservas, de nuestros clientes compradores de tomate. Ha sido debida, en parte, a la falta de uniformidad y condiciones de las variedades cultivadas para el enlatado, a la falta de normalización del producto preparado y a la competencia de los fabricantes extranjeros sobre todo de los italianos. Excluidos nosotros del Mercado Camún Europeo, a cuya organización pertenece Italia, la lucha de nuestras conservas de tomate contra las de aquel país se presenta ahora mucho más dura, y no quedan otras armas que la calidad y precio de la conserva.

Los campesinos...

(Viene de primera página)

tienen, y para evitar errores más graves, estimamos que es necesario hacer una revisión sustancial a lo que hasta ahora se ha hecho en materia de inmigración. Debemos racionalizar la inmigración, prefiriéndose especialmente aquella mano de obra—por ejemplo, agricultores y obreros especializados—que realmente puede absorber el mercado venezolano de trabajo. Con esto puede lograrse varios objetivos a la vez, que son: aumentar el activo del capital humano venezolano; suministrar mano de obra a aquellas actividades económicas que realmente lo necesitan, y en tercer lugar, asegurar al inmigrante una firme y estable prosperidad laboral».

Comentario de...

(Viene de segunda página)

da... Tornamos a expresar la satisfacción más encendida por la implantación de ese servicio extraordinario con Lanzarote. Entre tanto, a la espera contemplamos mimosamente la promesa. Refocilándonos al pensar en ese buque del sábado, que pronto arribará».

CARTELERA

CINES

«ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA
Martes, 7:30 y 10:15

Estreno de la gran superproducción

HOMBRE O DEMONIO

TECHNICOLOR

por Sofia Loren, Anthony Quinn y Henri Vidal. Un hombre que se asemejaba al mismo diablo. Una mujer cuya belleza incomparable hacia verter sangre inocente. Duelos, batallas, destrucción, incendios. Un reparto excepcional para una gran película (Autorizada mayores)

Jueves, 7:30 y 10:15

Un drama que anidaba en el corazón de una madre, joven y bella, rechazada por su propia hija

PIEDAD PARA EL CAIDO

por Antonella Lualdi y Amadeo Nazari. La protagonista de «Perdóname» y «No hay amor más grande» en su más formidable interpretación. Sin culpa, sacrificó su honor y su felicidad por salvar a su marido que la creía infiel (Autorizada mayores)

Sábado, a las 10:15

Un año de rodaje para noventa minutos de maravillosa proyección

LOS AMANTES DEL DESIERTO

CINEMASCOPE - EASTMANCOLOR por Carmen Sevilla y Ricardo Montalban. Mil aventuras bajo el implacable sol del desierto, donde el peligro acecha a cada momento y donde aquel hombre y aquella mujer iban a vivir su gran historia de amor (Todos los públicos)

«DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7:30 y 10:15

La divertida producción norteamericana

SE BUSCA UNA MUJER

por George Brent, Virginia Mayo y Ann Deverak. Regocijante historia de un asesinato sin víctima, o de una muerta... que es muy viva (Todos los públicos)

Exportaciones...

(Viene de primera página)

en cinco buques.

La factoría Siderúrgica recibe también mineral de hierro y carbones de hulla de sus minas propias de Asturias, León y Galicia, verificándose la recepción por ferrocarril.

CORREO DE REDACCION

Teguisse y las sociedades de Recreo y Cultura

Sr. Director del semanario ANTENA. Arrecife de Lanzarote. Muy señor mío. Le agradecería tuviera a bien insertar el escrito que le adjunto, ya que la obra que se persigue con él la considero muy beneficiosa para este pueblo. Muy agradecido atentamente saludale: CORONA DO (Teguisse)

Hace ya unos meses inserté en ese simpático semanario un escrito titulado «Desde Teguisse», que, aunque no tuvo el resultado apetecido, fue acogido con simpatía por unos, con indiferencia por otros, pero por nadie con censura.

Pues bien hoy he vuelto a hacerlo para tratar de un tema que creo será del agrado de todos. El tema es éste: «No tenemos Sociedad» Parecerá mentira, pero es así. En Teguisse no hay Sociedad. No se concibe que en pleno siglo XX la muy señorial e ilustre Villa, un pueblo como el nuestro, antigua capital de Lanzarote, centro turístico por excelencia, con sus históricos conventos, castillo de Guanapay, palacio de la princesa Ico, e insígnies hijos de gloria nacional, no tenga en cambio un mal local, en donde el ciudadano pueda distraer sus ratos de ocio, leyendo revistas o periódicos, escuchando la Radio, etc. Un Centro, en fin, en que los vecinos, hablando, cambiando impresiones sobre variados temas, creen una unidad social conocedora del mundo. Hace algún tiempo hubo instaladas en Teguisse dos Sociedades que, por cuestiones que no vienen al caso, fueron disueltas, aunque esto no quiere decir que en la Villa se carezca de unión y buena voluntad de asociación. Sé de algunos señores que están dispuestos a ser los primeros en colaborar para que esta Sociedad se establezca y al mismo tiempo están dispuestos a aportar lo necesario para llevarlo a buen fin, legalmente constituida. Animémosnos pues y trabajemos juntos para hacer realidad este Centro cultural que tanta falta nos hace en el pueblo.

Como no va a ser cuestión de avisar uno a uno a cada habitante, aprovecho la ocasión para decir por medio de ANTENA que el que desee en principio colaborar en esta fundación, lo haga saber en el bar «Madrid» de Teguisse. Una vez conocido el ánimo de todos, sería cuestión de resolver después en consecuencia. Repito que los beneficios no son solamente culturales y sociales, sino también económicos, ya que esa juventud que los domingos marcha a las fiestas de otros pagos, podrían dejar ese dinero en la Villa. Pensemos que pequeños pueblos de la jurisdicción, como son Tao y Guatiza, tienen sociedades propias.

Colaboremos todos en lograr este beneficio para Teguisse, pueblo que por su antigüedad e historia está llamado a ser el más engrandecido de la Isla.

CIRCULO MERCANTIL

De interés para los Transportistas

Por el presente se pone en conocimiento de los señores transportistas de esta Isla, que estando próximo a iniciarse los trabajos de construcción del nuevo local social, sito en la avenida Dr. Rafael González, se sacan a concurso los transportes de toda clase de materiales, para que los interesados presenten ofertas en la Secretaría de esta Sociedad, sita en la calle León y Castillo, 12, donde se darán cuantos detalles soliciten sobre el particular.

Arrecife, 20 de mayo de 1958
La Directiva

Hermandad Sindical Mixta de Lanzarote

A LOS CULTIVADORES DE TABACO

De acuerdo con lo previsto en el Decreto de 15 de Julio de 1955, se pone en conocimiento de los mismos que para quedar acogidos a la protección establecida en dicha disposición, deberán formular por duplicado las oportunas declaraciones de superficie cultivada y a cultivar y de cosecha probable en la presente campaña, con arreglo al modelo impreso que se facilitará en estas oficinas y que habrá de presentarse en esta Hermandad (calle José Molina n.º 15), antes del día TREINTA Y UNO de actual.

Arrecife, 19 de mayo de 1958

¡Señora! ¡Señorita!

VISITE

Almacenes LASSO

y podrá adquirir, dentro de lo más nuevo, su vestido y calzado para la próxima fiesta: lisos, estampados, brocados, lunares, nikседа-bitela.

SIEMPRE AL SERVICIO DEL PUBLICO

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

CEBOLLA «GIGANTE» OBTENIDA EN LANZAROTE

Dimensiones: 19 centímetros de diámetro y 11 de espesor - Peso: 2 kilogramos

Una cebolla «gigante», de 2.04 kilogramos de peso, 17 centímetros de diámetro y 11 de espesor, ha recogido el agricultor de Güime don Marcial Cabrera Melián en la finca de su propiedad situada en el kilómetro cinco de la carretera del sur, frente al aeropuerto de Guacimeta.

El voluminoso ejemplar, obtenido en tierras de «jable», ha sido enviada a Tenerife para ser exhibido en una Exposición.

El señor Cabrera Melián ha manifestado que en la misma finca ha cosechado otros ejemplares de cerca de dos kilos.

Fiestas conmemorativas en el Club Deportivo Torrelavega

Conferencia del señor Blancas y Fernández-Trujillo y excursión a los ancianos del Asilo

El C. D. Torrelavega ha celebrado durante los pasados días 14, 15, 16, 17 y 18 sus tradicionales fiestas de Mayo, conmemorativas de la edificación de su nuevo local social, que, como se sabe, ha sido levantado con el esfuerzo y sacrificio de todos sus directivos, socios, jugadores y simpatizantes, en una de las obras más auténticamente deportivas realizadas en todas las épocas, en Canarias, y, posiblemente, en España.

En la mañana del jueves, día de la Ascensión del Señor tuvieron lugar, frente a la Sociedad, diversos juegos y piñatas infantiles. En las primeras horas de la tarde y utilizándose tres autobuses, se realizó la tradicional excursión a los ancianos del Asilo, que recorrieron la Villa de Tegüise y San Bartolomé. En este último pueblo les fue ofrecida a los asilados una exhibición de cantos y danzas regionales a cargo de la Agrupación Folklórica de la localidad, a la que asistieron numerosos vecinos. Después se sirvió una espléndida merienda a los ancianos, consistente en bocadillos, dulces y helados, mientras los viejecitos confraternizaban con los

presentes, en la plaza de León y Castillo. Finalizado el simpático acto, pronunció unas emocionadas palabras alusivas el Comandante Militar de Lanzarote, teniente coronel don Andrés González García, quien tuvo la delicadeza de acompañar en la excursión a los ancianos de Arrecife.

En las noches de los referidos días se han celebrado animadas fiestas sociales, amenizadas por el excelente quinteto Guadalupe, siendo elegida Reina de la Sociedad la señorita María del Pino Martín Machin, a quien, después de saludar al público por los micrófonos, le fue impuesta la Banda de Honor por el directivo don Wenceslao Noda.

Con asistencia de numeroso auditorio pronunció el viernes una interesante conferencia deportiva don Julio Blancas y Fernández-Trujillo, que versó, principalmente, sobre fútbol y colombofilia. Fue muy aplaudido.

En la mañana del domingo hubo carrera de cintas, otorgándose premios a los vencedores. Por la tarde del mismo día se celebró en el estadio insular un encuentro de fútbol entre los clubs Torrelavega y Puntilla, que finalizó con el triunfo de los azules por 3-1.

Al felicitar a los directivos torrelaveguistas por el éxito alcanzado en la organización de estas fiestas, agradecemos a su presidente, don Domingo Lorenzo García, la invitación que nos envió para asistencia a las mismas.

Un «gordo» del Cupón Pro Ciegos en Arrecife

El número 56, vendido íntegramente en Arrecife, ha resultado agraciado con el primer premio en el sorteo del Cupón Pro Ciegos del pasado sábado, correspondiendo a cada peseta, doscientas cincuenta. En total, por veinte cupones, correspondieron a Lanzarote 5.000 pesetas. La mayor cantidad en junto fue cobrada por don Leonardo Armas Curbelo, 1.250 pesetas, que llevaba 5 números iguales.

También se han pagado en esta Delegación, durante los pasados días 3.000 pesetas en calidad de reintegros. Números agraciados en la pasada semana: lunes (12) núm. 681, martes (13) núm. 980; miércoles (14) núm. 839; jueves (15) festivo; viernes (16) núm. 445, y sábado (17) núm. 056.

CARNET SOCIAL

JEFES MILITARES.— Ha regresado a Las Palmas el general jefe de la Zona Aérea de Canarias y Africa Occidental, Excelentísimo Sr. don Francisco Mata Marzanedo.

— Asimismo, el teniente coronel jefe de la Guardia Civil don Mariano Santa Ana.

AUSENCIA DE UN DEPORTISTA.— Ha sido destinado a Las Palmas el sargento de Aviación don Carmelo Pérez Ramirez, quien durante muchos años residió en nuestra capital desempeñando importantes cargos deportivos, especialmente en Fútbol y Boxeo, en los que realizó siempre una desinteresada y eficaz labor. Al agradecerle su trabajo en pro de los intereses deportivos de Lanzarote le deseamos toda clase de éxitos en su nuevo destino en Gando.

REGRESAN LOS MAGISTRADOS.— Después de ver y fallar distintas causas incoadas en los Juzgados de Instrucción de Arrecife y Puerto del Rosario, ha regresado a Las Palmas una Sección de la Sala de lo Criminal de la Audiencia Territorial de Las Palmas, presidida por el magistrado don Luis Fiestas Contreras.

OTROS VIAJEROS.— De su viaje a la Península regresó, acompañado de su señora esposa, el abogado don José María de Paiz.

— También regresó, de Barcelona, el Dr. don Juan Gil Cebudo.

— Hoy hará viaje a Las Palmas el arquitecto de la Dirección General de Correos y Telecomunicación, don Luis Gamir Prieto.

— Hicieron viaje a Güera don Manuel Jordán Martín y don Manuel Armas Panasco.

— Después de pasar una larga temporada en Nueva York y París, ha llegado, días pasados, (Pasa a página cuarta)

Delegación Local de Abastecimientos y Transportes

Relación de precios máximos de venta al público en esta ciudad de los artículos de consumo que a continuación se expresan, durante la semana comprendida entre los días 20 y 27 Mayo

CARNE DE VACA

Puchero	24'00	Ptas.
Limpia	42'00	"
Carne lanar	26'00	"
Carne cabría	24'00	"
Carne de cerdo con tocino	30'00	"
Carne de cerdo sin tocino	32'00	"
Carne de cerdo limpia	42'00 y 44'00	"
Naranjas	10'00 y 11'00	"
Limonas	10'00 y 11'00	"
Manzanas	20'00 y 22'00	"
Guayabos	6'00 y 7'00	"
Plátanos libres	6'50	"
" del Cupo	5'55	"
Nisperos	8'00	"
Higos	5'00	"
Zanahorias	8'00 y 10'00	"
Calabacines	10'00 y 12'00	"
Habichuelas	12'00 y 14'00	"
Calabazas	5'00	"
Col	3'00 y 3'50	"
Coliflor	7'00	"
Piñas (unidad)	1'25 y 1,50	"
Cebollas del país	1'50	"
" Valencianas	3'50	"
Ajos	10'00 y 15'00	"
Tomates	1'75 y 3'00	"
Patatas del país	3'50	"
Boniatos	2'50	"
Patatas de importación	3'30	"
Acelgas (unidad)	0'75 y 1'00	"
Lechugas (unidad)	1'50, 2'50 y 3'00	"
Huevos	1'70	"
Queso del país	35'00 y 37'00	"
Garbanzos del país	9'00 y 10'00	"
Garbanzas	12'00	"
Judías	13'00	"
Chícharos	8'00	"
Lentejas	9'00 y 10'00	"
Judías de color	11'50 y 12'00	"

Arrecife, 19 de Mayo de 1958

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES, HIELO Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

HOY MARTES

¡Estreno excepcional!

«Hombre o Demonio»

Por Sofia Loren y Anthony Quinn. EN TECHNICOLOR

LOS REPORTAJES DE HOY

Veinticinco millones de gatos hay en los E. E. U. U. entre salvajes y domésticos

NUEVA YORK — Nuestro gato, que ya tenía doce años, murió la semana pasada, de manera que nos dirigimos a la parte baja de la ciudad, a la Liga Humana de Greenwich Village, para recoger un gatito. La señora Manchester, jefe y único miembro de esta humanitaria Liga, mantiene este asilo para los gatos y gatitos del hogar, en la Ochoava Avenida cerca de la Calle 14. El costo lo atiende particularmente con las contribuciones de los peatones, que se detienen a observar las travesuras de los gatitos a través de la ventana y depositan monedas en la ranura que se ha hecho a tal objeto. El resto del dinero proviene de la venta de objetos donados a la señora Manchester para dicho fin.

Entre las muchas anécdotas que la señora Manchester recuerda de su vida como directora del caritativo centro felino, hay una que tiene especial interés.

"Nunca podré olvidar la vez en que una señora me llamó para pedirme que retirara "algunos gatos" de su casa. Mi esposo vivía todavía, así que cogió la dirección y se dirigió al apartamento de la señora con dos cajas para cargar gatos".

"Cuando regresó traía tres gatos en la caja y su cara estaba blanca como una sábana. En un apartamento de dos habitaciones, la señora tenía ciento cuatro gatos. Parece que empezó con un par pero cuando la pareja tenía gatitos, a dicha señora le daba pena deshacerse de ellos. Esto se mantuvo durante varios años hasta que finalmente se encontró con que no podía entrar en el apartamento.

"¿Y qué hizo usted con todos ellos?", preguntamos a la señora Manchester.

"Oh, naturalmente tuvimos que emplear el cloroformo con ellos. No teníamos espacio para cuidar tantos, y además todos estaban enfermos. La señora no había podido alimentarlos ni siquiera regularmente, y se encontraban muy hambrientos".

Los ojos de la señora Manchester echaron una mirada retros-

pectiva. "La gente parece tener mucha facilidad para amontonar gatos", nos dijo ella. "Una mañana de invierno recuerdo también que al llegar aquí encontré frente a la puerta tres enormes cajas de las cuales salían los más atonadores maullidos. Cada una de dichas cajas estaba llena hasta el tope de gatos enormes — más o menos 25 gatos en cada caja — y la mayoría de ellos eran machos. Hasta la fecha no sé de dónde vinieron. Lo único que se me ocurre es que los debieron de recoger en los muelles, pues los buques que atracan llevan muchos gatos para controlar las ratas".

"¿Cuántos gatos cree usted que hay en los Estados Unidos?"

Muchos, eso es lo único que puedo decirle. El gobierno estima que hay 25 millones, pero yo creo que esa cifra es baja. Después de todo, es imposible estimar la cantidad exacta debido a que los gatos pueden sobrevivir en estado semi salvaje.

"Y la población aumenta de cuatro a cinco por ciento anualmente", dijo la señora Manchester. Quiere decir: más gatos en las casas. Supongo que el crecimiento es menor entre los salvajes".

Nosotros pusimos los nuevos gatitos en una caja ventilada, para que no echasen de menos el sistema de aire acondicionado del asilo, dimos las gracias a la señora Manchester y nos fuimos a casa. Tal como hemos dicho más arriba, nuestros niños creen que los gatitos son maravillosos, pero después de las anécdotas de la señora Manchester no hemos podido evitar el escuchar, con un poco de temor los maullidos dentro de la caja.

«CLIPPER»

El refresco que gusta más

La falta de puntualidad española tratada por la revista de Madrid S.P.

La poca puntualidad constituye en España un problema nacional. Desde el amor hasta los negocios, todo se reciente de la falta de puntualidad de los españoles. En el amor noviazgos deshechos; en los negocios: fortunas que caen. Todo por no llegar a las horas convenidas de antemano.

¿Qué es la puntualidad? Una costumbre santísima de los países nórdicos y civilizados, una hora, un minuto y hasta un segundo donde puede pasar todo o no ocurre nada.

La avidez curiosa e informativa de un turista inglés, descubrió que en España se pierden 43 000 millones de pesetas anualmente «porque los españoles introducen en el tiempo la elasticidad de la goma». Estas palabras y datos han sido publicadas en la Revista SP, que ha comenzado una campaña: la de la Puntualidad. Y sigue el turista inglés con sus inefables deducciones:

«En España hay unos doce millones de personas que trabajan. Cada una de estas personas pierde, por término medio, una hora diaria, por falta de puntualidad propia o ajena, lo cual representa doce millones de horas-trabajo cada día. Como la renta nacional española es de 300 000 millones de pesetas, en números redondos, resulta que al dividirlos por los doce millones de españoles que trabajan, por los 365 días del año y por las ocho horas normales de la jornada laboral, el valor de la hora-trabajo se eleva a una media de 10 pesetas. De lo que se deduce que esos doce millones de horas-trabajo que se pierden cada día, le cuestan al país 120 millones de pesetas diarias, es decir, 3.600 millones de pesetas mensuales o 43 000 millones anuales».

El gran humorista Julio Camba escribió hace tiempo un artículo «El tiempo y el espacio», relacionado con la falta de puntualidad. La Revista SP lo reproduce como una de las bases —la literatura— en que se apoya su campaña de la Puntualidad. Camba, en su artículo, trata de los apuros de un hombre

«normal» para citarse con un amigo. Se habla de unas cuantas horas, al final se concreta, pero los dos amigos no se llegan a encontrar: uno de ellos, el que fijó la hora, llegó tarde.

¿Qué piensan los españoles de la puntualidad? Cuando son ellos los que esperan, hablan pestes. Cuando son ellos los que hacen esperar, la imaginación española se pone en marcha: «Perdona chico, se me ha hecho tarde. El tranvía que ha tardado una hora en llegar». O bien: «¡Vidita, cuánto le siento! El jefe me llamó a última hora...» En ambos casos las palabras suenan a excusa para disfrazar una absoluta falta de puntualidad. Basándose en estos ejemplos tan corrientes, la Revista SP, dentro de su campaña de la Puntualidad, ha realizado una encuesta sobre tres personas —dos hombres y una mujer— preguntándoles las horas que pierden por falta de puntualidad y su opinión sobre el mismo tema. De las respuestas se deduce que los tres abogan por «más puntualidad» porque la falta de ella es «una catástrofe» y «se evitarían con la puntualidad, los malos humores y las cosas se harían a tiempo».

MODAS 'Mariló'

Ofrece a sus clientes de Lanzarote su nuevo surtido de ropas para niños, géneros de punto, DAMASQUINADOS, perfumes, etc., acabados de recibir de la Península.

PRECIOS DE GANGA.-Fajardo, 20

PERSIANAS

Gradulux

Agente: Juan Villalobos Guerrero
León y Castillo, 16 tel. 82

Teléfono de ANTENA

= 256 =

LAVADORAS 'BRU' (Con calefactor)

(Patente norteamericana fabricada en España)

SE ACABA DE RECIBIR NUEVA REMESA — 42 funcionando en Arrecife, 42! — Lista de compradores en poder de su representante: F. SAENZ INFANTE (Facilidades de pago). Las de mayor venta en toda España por su insuperable calidad.

GALERIA DE LOS DEPORTES

FUTBOL

MIGUEL, jugador número uno del Marítimo de Funchal

Así califica al lanzaroteño el periódico «Record», de Lisboa

El periódico deportivo «Record», de Lisboa, dedica en uno de sus pasados números una plana completa a comentar el encuentro para la Copa de Europa celebrado entre el C. D. Marítimo, de Funchal y el F. C. Porto que como es sabido, finalizó con el triunfo de los continentales por 3-1.

En el capítulo «Los Vencidos», en el que se juzga la labor personal de cada hombre, el periódico dice en destacados titulares: «Miguel jugador núm. 1 del Marítimo. Todos los otros actuaron por debajo de sus posibilidades». A referirse concretamente al lanzaroteño del U. D. Las Palmas dice: «El fino interior canario del Marítimo tiene una rara intuición para el fútbol con preciosos toques de balón y detalles que definen ya su buena clase. No fue debidamente apoyado por sus compañeros».

En otro lugar manifiesta el comentarista: «En el segundo tiempo el par-

tido perdió la emoción que le caracterizó en el período anterior, pues el Marítimo con un delantero menos (Miguel se convirtió en auténtico «policia» de Carlos Duarte) y un defensor más (Artiles jugó retrasado debido a su lesión) hicieron posible el asedio portista que se esperaba».

Miguel fue el único equipier funchalense entrevistado en las casetas, y contestó así a las preguntas del periodista: «Me gustó mucho el Porto, que posee un buen conjunto. Demostró poseer una técnica depurada que confirmó ampliamente la fama de que venía precedido. El Marítimo jugó por debajo de sus posibilidades y con alguna falta de suerte, como sucedió con aquel tiro que estrellé en el travesaño».

Hasta aquí lo más saliente de la información de «Record», de Lisboa, sobre el jugador ex-lanzaroteño Miguel, a quien desde estas columnas enviamos nuestra más entusiasta felicitación.

CARNET...

(Viene de quinta página)

el Dr. don Antonio Rodríguez Pacheco.

—Hizo viaje a Las Palmas el auxiliar de Telégrafos don Andrés Pallarés Padilla.

NATALICIOS.—Ha dado a luz un varón, segundo de sus hijos, la señora esposa del Gestor Administrativo de Arrecife, don Francisco Cabrera Matallana.

—Asimismo ha dado a luz dos varones la señora esposa de don Francisco González Mota.

DEFUNCIONES.—A los 40 años de edad ha dejado de existir en esta ciudad doña Esther Rijo y Rijo, de conocida familia de esta capital, persona muy estimada entre sus muchas amistades de la isla.

A su familia hacemos llegar el testimonio de nuestra condolencia.

—También ha fallecido, en Las Palmas de Gran Canaria, a los 75 años de edad, el teniente coronel de Artillería don Juan Mora Soto, prestigioso e ilustre militar, natural del pueblo de Haría, quien, desde hace muchos años, residía en la capital de la Provincia.

A su familia y en especial a su señora viuda doña Eugenia Perdomo e hijo político don Tomás de Paíz García, abogado y Procurador de los Tribunales, hacemos patente nuestro pésame.

DESTINO SANITARIO.—Por mayor puntuación obtenida han sido adjudicados los servicios contratados de Tocoginecología en el Hospital de Lanzarote, al Dr. don Jesús Nicolás López Socas.

BOXEO

Kid Levy muy satisfecho de su estancia en Las Palmas

Por vía aérea ha regresado de Las Palmas el boxeador de Arrecife Kid Levy, después de celebrar un combate con el púgil sordomudo de aquella ciudad Kid Tano, que le venció por puntos.

Kid Levy nos ruega hagamos patente su agradecimiento a los federativos provinciales, preparador Carretas, y afición de aquella isla, por las múltiples atenciones de que fue objeto en su primera salida deportiva de la isla.

En cuanto al combate, lamenta haberlo perdido, pero, dice, Tano es de lo mejorcito que hoy se cotiza en los rings del archipiélago, en la categoría de Aficionados.

La crítica deportiva de la capital de la provincia coincide toda en hacer constar la buena impresión que causó el lanzaroteño, aunque demostró no poseer mucho fondo físico.

BALONCESTO

Es posible que el equipo del Real Madrid actúe en Moscú

De fuente oficiosa nos llegó la noticia del sorteo para las semifinales de la Copa de Europa de baloncesto. El vencedor de la eliminatoria Dynamo-Legia, que, como se sabe, en el primer partido de cuartos de final venció el equipo ruso por 93-59, se enfrentará al vencedor de la eliminatoria Madrid-Royal, que, como también se sabe, el resultado fue favorable a los madrileños por 78-59. El primer partido se jugará en Moscú. Estos resultados, sobre el papel, hacen suponer que uno de los encuentros semifinales los disputarán Real Madrid y Dynamo. Así, pues, el Madrid jugará en Moscú y el Dynamo en Madrid.

(De «La Tarde» de Tenerife)

Imprenta Guadalupe
Teléfono, 256

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER: Se advierte a los propietarios de fincas urbanas de este término municipal, deben proceder al enjalbejado y pintura de aquellas que lo necesiten, concediéndose un plazo para ello, que finalizará el 15 de Julio próximo, a partir de cuya fecha comenzará a confeccionarse el Padrón, donde se incluirán los que no lo hayan hecho, para el pago del arbitrio correspondiente.

Arrecife a 14 de Mayo de 1958

PERDIDA

de un reloj de señora en el trayecto calle Coronel Bens. Se ruega su devolución en esta Redacción por ser recuerdo de familia. Se gratificará espléndidamente.



La persiana que enamora
PROTEJE Y EMBELLECE

Llame a la Delegación *Gradulux* en

LAS PALMAS - Triana, 71 - Teléfono núm. 5326

Agente: Juan Villalobos Guerrero, León y Castillo, 16, tel. 82 ARRECIFE

Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos:
LUJO, EXTRALUJO, EXTRACORTO, EXTRALARGO,
lujo habano, ESPECIAL, especial habano,
BLANCO Y AMARILLO virginio

TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR

De nuevo ANTONELLA LUALDI en
«PIEDAD PARA EL CAIDO»
con AMADEO NAZZARI

Anúnciese en

«ANTENA»

Se lee en toda la isla de Lanzarote

«CLIPPER»

El refresco que gusta más

:-: COSAS DE LA VIDA :-:

Cuando emigró a América, apenas sabía leer y escribir

Ahora dona un millón de pesetas para construcción de un grupo escolar

ORENSE.—Don Manuel Rodríguez Alvarez, de cincuenta y ocho años de edad, nacido en el pueblo zaragozano de Cinco Villas, por donde sus padres—orensanos—pasaron ejerciendo su oficio ambulante de cordoneros de cáñamo a principios de siglo, reside desde 1916 en Norteamérica, donde ha hecho una gran fortuna y se ha convertido en presidente de una de las más importantes empresas de importación y exportación de aquel país. Ahora ha querido honrar a los pueblos donde nacieron sus padres y en los que él pasó buena parte de su infancia, haciendo un donativo de un millón de pesetas para la

construcción de un gran grupo escolar en el que se alberguen las escuelas de Villanueva y San Lorenzo, aldeas inmediatas a la villa de Puebla de Trives, donde vieron la luz sus progenitores.

Don Manuel Rodríguez marchó a Norteamérica sin apenas saber leer ni escribir. Allí, alternando con rudos trabajos, estudió y se diplomó en comercio. También estudió inglés, francés, italiano y español, en el que tuvo necesidad de perfeccionarse. Aunque se ha nacionalizado norteamericano, no ha roto nunca sus vínculos con los parientes de España.

Las cebollas y el amor

Las cebollas no figuran en los platos que se sirven a las colegialas del Colegio Radcliffe (Estados Unidos) los viernes y

sábados. Estos son los días más cargados de citas de estas señoritas.

Pingüe «negocio» desbaratado por la Policía

BILBAO.—La Policía ha detenido a tres estafadores que habían montado un negocio simple y productivo, consistente en la rifa de un coche «Seat», cuyos números vendían a diez pesetas cada uno.

Los beneficios, según rezan las papeletas, estaban destinados a un supuesto «Centro de

Cultura de Orientación Profesional de Huérfanos Obreros». El director de esta organización de estafadores es un maleante llamado Juan Maestre Llousch, quien se trasladó a esta capital desde Barcelona, con objeto de montar el negocio, que por lo visto le producía pingües ingresos.

TEMAS INSULARES

COMUNICACIONES

(Artículo del señor Fernández Fúster publicado en la «Revista Técnica del Turismo»)

«Hoy día, llegar a Lanzarote desde la Gran Canaria es fácil utilizando el «Douglas DC-3» de la Iberia, que emplea una hora solamente, haciendo escala en Fuerteventura. Como tiene 26 plazas, es evidente que en los meses-punta existe un problema de capacidad. La apertura de esta vía aérea, sin embargo, que se implantó como servicio bisemanal—lunes y jueves—, se amplió posteriormente a todos los días laborables y se promete un doble vuelo diario, no ha sido ajena al desarrollo del turismo en Lanzarote. Pues hasta entonces, como hoy por vía marítima, el servicio de los barcos de Trasmediterránea es totalmente deficiente.

Barcos de hace medio siglo, que invierten los lunes trece horas y media y los jueves veinte para recorrer una distancia de 120 y 150 millas, respectivamente. Su lentitud está hermanada con su falta de confort, tal como el turista medio de hoy exige. Ello hace que semejante perspectiva desanime a todos aquellos viajeros que no emplean el avión, bien por razón de preferencia o por llevar mucho equipaje, motocicletas o perros. Pudo haber un tiempo en que semejantes cascarones sirvieran para el tráfico interinsular, con esa «nonchalance» que el español tiene para los servicios públicos. Mas hoy día eso es inaceptable.

EQUIPO TURISTICO DE LA ISLA

Arrecife, capital y cabecera de las líneas con el exterior, cuenta con un Parador Nacional de la Dirección General de Turismo y dos pensiones de tercera. En el resto de la isla no hay hostelería de ninguna clase. El Parador, cuya función turística es extraordinaria desde que se inauguró en 1951, está siendo ampliado hasta un máximo de 60 plazas, pero es evidente que Lanzarote deberá

despertar en plazo breve para acoger dignamente las corrientes turísticas crecientes que cada año la visitan. Una vez el turista en Arrecife, visita la isla, generalmente en dos excursiones separadas: la del Norte (90 km.) y la del SW. (100 km.) Para ello dispone de un servicio de taxis (unos 18 en total) que perciben a razón de tres pesetas el kilómetro. También aquí hallamos el problema de las carreteras. En Lanzarote pueden llamarse pistas provisionales abiertas en la toba volcánica, que consume despiadadamente los neumáticos. Esto encarece los precios e impide el servicio de autobuses que podía impulsar un turismo popular que evita el servicio de taxis. La primera lleva al viajero hasta la Batería del Río, que domina un colosal acantilado, la vecina isla La Graciosa, su poblado de pescadores y sus también pequeños conos volcánicos—lejos se divisan los Roque, la Montaña Clara y la Alegranza—; se visitan los Jameos del Agua y la Cueva de los Verdes, en el Mal País, y los poblados de Tegüise—antigua capital—y Haría, donde el turista afortunado podrá probar el maravilloso caldo de las vides lanzaroteñas. La ruta del Sur abre su abanico de lavas negras desde San Bartolomé. La sorprendente estratificación del Golfo, frente a un Atlántico enfurecido, y el contraste de las salinas de Janubio, que vienen a recordar que todavía existe el blanco en Lanzarote. Más puntos de interés, como la playa de Famara, de varios kilómetros de longitud, y esta vez de arena blanca, al sur de la Batería del Río; la excursión arqueológica a Zonzamas, donde se hallan ruinas indígenas anteriores al 1400, dejan recuerdos imborrables del conjunto que es esta isla, otra vez turísticamente Afortunada».

(continuará)

CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA

Sucursal de Arrecife

Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Viaje Vd. tranquilo con una libreta de Ahorros por toda España; puede hacer reintegros e imposiciones en cualquier parte.

“ALMACENES LASSO”

Comunica a sus clientes y favorecedores que acaba de recibir un espléndido y variado surtido de lanas para CABALLEROS, de gran novedad. Visítenos y le ofreceremos todos los tipos, entre ellos el

B A M B A R A

de gran prestigio por su alta calidad y fantasía.

AL SERVICIO DEL PUBLICO